

“Es el mayor acuerdo jamás realizado”, expresó Trump tras finalizar la negociación realizada en Escocia

# EE.UU. y la Unión Europea sellan finalmente pacto comercial y fijan aranceles en 15%

“Sustituiremos el gas y el petróleo rusos por importantes compras de GNL, petróleo y combustibles nucleares estadounidenses”, dijo la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen.



MONSERRAT PARRAGUEZ S.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunciaron este domingo un nuevo acuerdo comercial entre ambos bloques, mediante el cual se establece un arancel del 15% sobre la mayoría de las exportaciones europeas a Estados Unidos. El pacto fue alcanzado durante una reunión entre ambos líderes en Turnberry, Escocia, y sustituye la tarifa del 30% que la Casa Blanca había amenazado con aplicar a partir de agosto.

“Es el mayor acuerdo jamás realizado”, expresó Trump al finalizar el encuentro, destacando que “ha sido una negociación muy interesante. Creo que va a ser genial para ambas partes. Fue un buen acuerdo para todos, un acuerdo gigante con muchos países”, explicó. Von der Leyen, por su parte, confirmó que la nueva tarifa del 15% se aplicará de manera generalizada. “Tenemos un acuerdo comercial entre las dos mayores economías del mundo”, dijo Von der Leyen.

## Petróleo

Además del nuevo arancel, el acuerdo incluye compromisos europeos de inversión por 600.000 mi-

llones de dólares en Estados Unidos, así como compras energéticas por 750.000 millones de dólares. “Sustituiremos el gas y el petróleo rusos por importantes compras de GNL, petróleo y combustibles nucleares estadounidenses”, añadió la presidenta de la Comisión Europea, según BBC. El pacto también contempla un aumento de adquisiciones europeas en materia de defensa y tecnología estadounidense.

El pacto establece un esquema de tarifa cero para ciertos sectores estratégicos, como aeronaves y componentes aeroespaciales, productos farmacéuticos genéricos, maquinaria para semiconductores, químicos específicos y algunos productos agrícolas. Estos bienes quedarán exentos del arancel del 15%.

En cuanto al acero y el aluminio, se mantendrán tarifas del 50% durante un período transitorio, hasta que en-

tre en vigor un sistema de cuotas de importación acordado entre las partes. El seguimiento e implementación del acuerdo será supervisado por un comité conjunto, que se reunirá cada seis meses.

La presidenta von der Leyen señaló que “15% es lo mejor que pudimos conseguir”, en referencia a la tarifa inicial del 30% que se había planteado como escenario previo por parte de Washington. En declaraciones posteriores al anuncio, destacó que el acuerdo “evita una escalada” y representa una oportunidad para reforzar la cooperación económica.

El acuerdo se enmarca dentro de una serie de tratados comerciales promovidos por la actual administración estadounidense, que incluyen entendimientos previos con el Reino Unido, Japón, Indonesia y Vietnam. En todos los casos, la estrategia ha sido

renegociar términos de acceso al mercado estadounidense bajo condiciones revisadas.

Después del juego

## Golf

La reunión con von der Leyen se produjo después de que Trump jugara al golf por segundo día consecutivo en Turnberry, un campo de golf de su propiedad en Escocia. Jugó con un grupo que incluía a sus hijos Eric y Donald Jr. Además de negociar acuerdos, la visita de cinco días de Trump a Escocia gira en torno al golf y la promoción de propiedades que llevan su nombre, informa AP. Un pequeño grupo de manifestantes en el campo ondeaba banderas estadounidenses y levantaba una pancarta criticando al primer ministro británico, Keir Starmer, que tiene prevista su propia reunión en Turnberry con Trump el lunes.